

La presente acta es una transcripción de la versión de audio, de la Segunda Sesión Especial Pública, celebrada en celebrada de manera híbrida en la Sala de Cabildo de la sede oficial del H. Ayuntamiento de Pachuca de Soto, Estado de Hidalgo, ubicada en la Plaza General Pedro María Anaya, número 1, de la Colonia Centro, el día viernes 23 de agosto de 2024, a las 18:00 horas. Presidente: Buenas tardes integrantes de este Honorable Ayuntamiento, invitados especiales, autoridades, medios de comunicación y ciudadanía en general que el día de hoy se dieron cita para llevar a cabo esta Segunda Sesión Especial Pública. conformidad con lo que establece el artículo 67 fracción décima cuarta bis y 69 fracción décima bis de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Hidalgo, damos inicio a la presente sesión. Presidente: Solicito al Señor Secretario nos informe a las y los integrantes de este Pleno sobre el Proyecto del Orden del Día. Secretario: Se les informa que, para la realización de la Segunda Sesión Especial con carácter pública, se presenta el siguiente PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. 1.- Lectura del Proyecto del Orden del día; 2.- Pase de Lista, Declaración de Quorum e Instalación de inicio de los trabajos formales correspondientes a la Segunda Sesión Especial Pública de este Honorable Ayuntamiento; 3.-Aprobación del Proyecto del Orden del Día 4.- Mensaje de la Regidora Liz María Pérez Hernández y entrega de los informes de actividades de la Síndica Procuradora Hacendaria y de las y los Regidores de la fracción del Partido Revolucionario Institucional; 5.- Mensaje del Regidor Ricardo Islas Salinas y entrega de los informes y actividades de la Síndica Procuradora Jurídica y de los Regidores del Movimiento de Regeneración Nacional; 6.- Mensaje de la Regidora Olivia López Villagrán y entrega de los informes de actividades de las y los regidores independientes; 7.-Mensaje de la Regidora Regina Ochoa Reyes y entrega del informe de actividades de la Regidora del Partido Verde Ecologista de México; 8.-Mensaje de la Regidora María Elena Carballal Ogando y entrega de los informes de actividades de las y los Regidores de la Fracción Grupo Plural Independiente: 9.- Mensaje del Ciudadano Sergio Edgar Baños Rubio Presidente Municipal Constitucional de Pachuca Soto, Estado de Hidalgo y 10.- Clausura de la Segunda Sesión Especial. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Solicito al señor Secretario proceda a realizar el pase de lista, verifique y declare la existencia del Quórum legal 

/

No.	No. CARGO		CARGO NOMBRE	<b>ASISTENCIA</b>
1	Presidente d Ayuntamiento	del H.	C. Sergio Edgar Baños Rubio	Presente
		uradora	C. Erika Elizabeth Trujillo Ortiz	Presente
3	Síndica Proc Jurídica	uradora	C. Mariana Santiago Juárez	Presente
4	Regidor		C. Gerardo Martínez de la Cruz	Presente
5	Regidora		C. Brenda Ximena Ramírez Riva Palacio	Presente

8XX

19- Pa.

asu

Carlo



6	Regidor	C. Cesar Alberto Ramírez Nieto	Presente `
7	Regidora	C. Liz María Pérez Hernández	Presente
8	Regidor	C. Francisco Aureliano González López	Presente
9	Regidora	C. Olivia Zúñiga Santín	Presente
10	Regidor	C. Guillermo Ostoa Pontigo	Presente /
11	Regidora	C. Bernarda Zavala Hernández	Presente
12	Regidor	C. Oscar Pérez Márquez	Presente
13	Regidora	C. María Elena Carballal Ogando	Presente
14	Regidor	C. Sabás Díaz Montaño	Presente
15	Regidor	C. Zenón Rosas Franco	Presente
16	Regidor	C. Ricardo Islas Salinas	Presente
17	Regidora	C. Regina Ochoa Reyes	Presente
18	Regidor	C. Carlos Jaime Conde Zúñiga	Faltó
19	Regidora	C. Reyna Alicia Hernández Villalpando	Presente
20	Regidora	C. Guadalupe Orona Urías	Presente
21	Regidora	C. Olivia López Villagrán	Presente
22	Regidora	C. Selene Itzel Balderas Samperio	Faltó

Secretario: Informo al Pleno que se cuenta con la asistencia de 20 integrantes de este Honorable Ayuntamiento, por lo que existe Quórum legal para la realización de la Segunda Sesión Especial Pública; así respetuosamente al Presidente mismo solicito del Honorable Avuntamiento haga la Instalación de trabajos los formales correspondientes a esta Segunda Sesión Especial Pública. Es cuanto señor Presidente. Se incorporan a sesión los Regidores Sabás Díaz Montaño y Francisco González López. Presidente: Solicito muy respetuosamente a los presentes ponerse de pie. Integrantes de este Honorable Ayuntamiento. Siendo las dieciocho horas con veintiún minutos del día 23 de agosto del año 2024, declaro formalmente instalada la Segunda Sesión Especia! Pública de este Honorable Ayuntamiento siendo válidos todos los acuerdos que en la misma se tomen, pueden tomar asiento. Presidente: Solicito al Secretario, nos informe sobre el siguiente Punto del Orden del Día. Secretario: El siguiente punto del orden del día es el número 3 y es referente a la Aprobación del Proyecto del Orden del Día, leído al inicio de este acto; por lo que procedo a realizar la votación. Pregunto a las y los Integrantes de este pleno. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Informo a Ustedes que el proyecto del Orden del Día para la realización de esta sesión fue aprobado por unanimidad de votos (20). Es cuanto señor Presidente. Presidente: Solicito al señor Secretario. nos informe sobre el siguiente Punto del Orden del Día. Secretario:

Informo al pleno que el siguiente punto del orden del día es el número 4



es referente al mensaje de la Regidora Liz María Pérez Hernández entrega de los informes y actividades de la Síndica Procuradora Hacendaria y de las y los Regidores de la fracción del Partido Revolucionario Institucional. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Solicito a la Regidora Liz María Pérez Hernández nos informe sobre su mensaje. Regidora: Buenas tardes a todos, los saludo con respeto a todos los integrantes de esta honorable asamblea, al público que hoy nos acompaña a los medios de comunicación presentes y a los que nos siguen por medios remotos. Democracia y justicia social es ellema del Partido Revolucionario Institucional, cuando inicié este camino lo hice impulsada por la convicción y los valores que nuestro partido defiende la justicia social, la igualdad de oportunidades, el bienestar de todos los ciudadanos. A lo largo de esta encomienda he tratado de serle fiel a estos principios, trabajando arduamente para convertir las necesidades de la ciudadanía en acciones concretas que mejoren la vida de la gente que confió en nosotros, desde niña en mi corazón los colores de mi partido, con un padre que participó en las filas de movimientos priistas como la CNOP y los dorados de Villa, es por ello que hoy agradezco la oportunidad de expresar mi compromiso, mi lealtad y mi solidaridad con mi partido, del cual yo sí me siento orgullosa de decir que soy priista. Hoy mis compañeros, la síndica hacendaria Erika Trujillo Ortiz así como a las y los regidores Olivia Zúñiga Santín, Reyna Alicia Hernández Villalpando, Gerardo Martínez de la Cruz, Francisco González López me han dado la oportunidad de subir a esta tribuna para poder representar con mucho orgullo respeto, lealtad, humildad, empatía y agradecimiento a la fracción priista fracción que nos dio la oportunidad a nosotros y a siete compañeros más que se encuentran en esta honorable asamblea, aunque hoy ya no pertenezcan a ella, de asumir la encomienda que hoy estamos a punto de culminar, hace casi 4 años el PRI recuperó el Municipio de Pachuca la cual no fue una tarea fácil, al principio 14 de los que nos encontramos aquí forjamos un camino con la misma dirección, sin pensar que en algún momento tristemente siete de ellos abandonaron el barco que les permitió llegar para para tomar otro camino, decisión que provocó una gran división o quizás una gran guerra, dejando una gran inquietud, decepción, coraje o quizás hasta una impotencia en esta asamblea, en el partido y hasta en la militancia priista pues nunca consideraron el partido que les permitió ocupar este lugar deseado por muchos que sí han trabajado por años y que no han tenido una oportunidad, fue respaldado por esas personas que desean este cargo y se preguntarán quiénes son esas personas, pues esas personas son la estructura, estructura es la militancia priista a las que hoy agradezco profundamente y reconozco su trabajo, su compromiso, su lealtad su confianza y su apoyo, a todos ellos gracias si hoy nos vento gracias la fracción priista les agradece habernos dado la oportunidad de representarlos en esta honorable asamblea. Espero que en el camino que esas siete personas que decidieron forjar su camino haya sido lo correcto no quisiera pensar que cuando ese nuevo camino y las de todos que sus deseos también nunca los abandonen, ahora es el turno de agradecerles a mis compañeros Olivia Zúñiga Santín, Erika Trujillo, Reyna Alicia, Gerardo Martínez, Francisco González quienes seguimos nuestros ideales para servir y dar lo mejor a los ciudadanos que aunque

tuvimos nuestras diferentes formas de ser y de pensar siempre buscamos/





un punto medio para lograr los objetivos deseados. A todos ustedes gracias por la oportunidad de ser parte de este equipo y por la oportunidad de trabajar con ustedes. Para concluir quiero expresar que la política no es solo un cargo, sino una vocación de servicio y estoy convencida que nuestro trabajo se refleja en los cambios presentes y futuros con un impacto positivo, gracias honorable asamblea, gracias a todos los presentes por darnos la oportunidad de estar aquí. Es cuanto Presidente. Presidente: Solicito al señor Secretario nos informe sobre el siguiente punto del orden del día. Secretario: Informo que el siguiente punto del Orden del Día es el **número 5** y es referente al mensaje del Regidor Ricardo Islas Salinas y entrega de los informes de actividades de la Síndica Procuradora Jurídica y de los regidores de la fracción de Movimiento de Regeneración Nacional. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Solicito Regidor Ricardo Islas Salinas nos informe su mensaje. Regidor: Con su venia señor Presidente, Secretario General, Ayuntamiento, Medios de Comunicación. Ciudadanas y Ciudadanos que nos siguen a través de las diferentes redes sociales los saludo con aprecio, a los que hoy nos acompañan en esta sala a nombre de mis compañeros de la fracción edilicia de Movimiento Regeneración Nacional Morena, propietaria Síndica Jurídica Liliana Mera Curiel, suplente en funciones, Mariana Santiago Juárez, Regidor Propietario Pablo Elías Vargas González, suplente en funciones Zenón Rosas Franco, el de la voz Regidor Islas Salinas Ricardo, me dirijo a ustedes con respeto y con el corazón lleno de gratitud y satisfacción como sus representantes populares, ha sido un honor presentar y trabajar por nuestra hermosa ciudad de Pachuca, quiero agradecerles profundamente por su apoyo confianza y colaboración durante el periodo 2020-2024, desde el primer día nos comprometimos a trabajar incansablemente por el bienestar de todos los habitantes de Pachuca, hemos enfrentado retos significativos y también gozamos logros importantes, con esfuerzo y dedicación alcanzamos mejoras en la infraestructura, seguridad pública, educación y en la promoción de la Transparencia y la Justicia Social, cada proyecto realizado, cada iniciativa presentada, cada acción emprendida ha sido guiada por el compromiso de mejorar la calidad de vida de todos ustedes. Su participación y su compromiso con nuestra comunidad han sido fundamentales para alcanzar nuestros objetivos, su voz, sus inquietudes y sus propuestas han sido el motor que ha impulsado el trabajo de cada uno de nosotros. Externamos nuestro más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes, a mis compañeros de esta honorable asamblea, a todos los servidores públicos y trabajadores en general, sin ustedes no hubiera sido posible alcanzar cada una de las metas, representantes de barrios y colonias comerciantes, líderes comunitarios indígenas, jóvenes, adultos a todas las mujeres que luchan incansablemente día a día buscando el bienestar de sus familias, gracias por su confianza, por su paciencia, por su colaboración y por su dedicación. Nuestro querido Pachuca tiene un futuro brillante y lleno de oportunidades confío plenamente en que con la participación activa de todos ustedes seguiremos construyendo una ciudad más justa equitativa y próspera para todos, sigamos trabajando juntos manteniendo siempre en alto la honestidad y la justicia y amor por nuestra comunidad. Nuestro compromiso como fracción continúa con firmeza decisión cumpliendo con los principios que nos identifican

MA

4:



siempre estaremos a su disposición para alcanzar y luchar codo a codo por un futuro más próspero para todos, sigamos haciendo historia. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Muchas gracias Regidor Ricardo Islas Salinas. Presidente: Solicito al señor Secretario nos informe sobre el siguiente punto del Orden del Día. Secretario: Informo al pleno que el siguiente punto del orden del día es el número 6 y es referente al mensaje de la Regidora Olivia López Villagrán y entrega de los informes y actividades de las y los regidores de la fracción Independiente. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Solicito a la Regidora Olivia López Villagrán para que nos informe su mensaje. Regidora: Con su permiso de esta honorable asamblea, con el saludo y mis respetos para todas las gentes que nos acompañan, para los medios que nunca nos abandonan y para todos aquellos interesados en vernos en los medios remotos. Hace 4 años un grupo de personas de esta ciudad tuvimos el valor de competir con una planilla llamada "planilla Independiente", esto es sin partido, trabajamos e hicimos un buen trabajo porque el resultado fue que obtuviéramos un tercer lugar, por aquel tercer lugar que nos tocó obtuvimos dos espacios en esta honorable asamblea y esos espacios fueron de Ricardo Crespo Arroyo y de su servidora Olivia López Villagrán dado las actividades de nuestro amigo Ricardo Crespo Arroyo se tuvo que ausentar, pero tuvimos el gran gusto y el honor de que se sumara a este grupo de independientes la Maestra Guadalupe Orona Uría y actualmente tenemos un nuevo elemento de nuestros independientes que es nuestro amigo el regidor Guillermo Ostoa Pontigo, nosotros tres, nosotras dos principalmente, nos votaron los ciudadanos como candidatos independientes sumimos el papel de Regidores como Regidores independientes y a esta fecha y hasta el 5 de septiembre seguiremos siendo Regidores Independientes, no nos tocó ningún interés político ni de llamar la atención ni nada nos mantuvimos como nos dijo la ciudadanía cómo regidores independientes hasta hoy, mañana o pasado, serán otros los caminos pero como independientes así nos conservamos. De igual manera, fue muy grato que nos siguiéramos moviendo hasta la fecha como fraccionados y no como un ayuntamiento que significa juntar, ayuntar es juntar, pero les agradezco mucho a todos porque todos fueron excelentes compañeros, no tuvimos problemas y nunca tuvimos ninguna controversia o ningún encuentro, con todos los demás con los partidos que representan, o sea eso también se los agradecemos muchísimo. Ahora bien, este día conforme a la ley tenemos la obligación de entregar un informe que es un informe anual, en este informe hemos concretizado una serie de actividades que hemos venido realizando todas las actividades durante un año, lo que con esto le decimos a la ciudadanía aguí está concretizado el trabajo para el cual nos mandataron venir a este ayuntamiento, sin embargo, quiero decirles algo, aquí no puede ir impreso los sentimientos, lo más valioso de nuestra tarea, porque lo más valioso de nuestra tarea fue el activarnos con la gente, el de sentarnos a comer con la gente, el ir a sus barrios, el de atenderlos todo el tiempo, de andar con ellos y esas experiencias y esos valores que adquirimos los llevamos acá, los llevamos como una gran experiencia que va formando nuestro carácter y eso no lo podemos establecer y poner en un informe pero es valiosísimo porque lo más importante es nuestra actitud con la gente, aquí como simples servidores públicos sin llegar a aquello de

BAR

considerar que llegamos aquí ya nos convertimos en algo especial, no



señores, simplemente venimos a cumplir una función popular. Entonces hoy efectivamente tanto mi compañero Guillermo Ostoa Pontigo. la Maestra Guadalupe Orona y su servidora haremos entrega de esta lista de tareas, pero si le decimos a la ciudadanía que lo mejor que nos llevamos son las experiencias que vivimos con ellos, las experiencias que tuvimos en el campo de batalla, esas son las verdaderas experiencias que nos forjan como personas, muchas gracias. Presidente: Muchas gracias Regidora Olivia López Villagrán. Presidente: Solicito al señdric secretario nos informe sobre el siguiente punto del Orden del Día Secretario: informo al pleno que el siguiente punto del orden del día es el **número 7** y es referente al mensaje de la regidora Regina Ochoal Reyes y entrega del informe de actividades de la regidora del Partido Verde Ecologista. Es cuanto señor Presidente. Regidora: Con su venia, Señor Presidente Municipal Sergio Edgar Baños Rubio. Compañeras y compañeros integrantes de la H. Asamblea Municipal. Saludo a quienes nos ven y escuchan a través de los distintos medios remotos y plataformas digitales de comunicación, a todos, les saludo nuevamente. Hoy me presento ante ustedes en un ejercicio de rendición de cuentas y transparencia, conforme a lo dispuesto en la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Hidalgo, donde, se estipula la obligación de las y los Regidores a rendir un Informe Anual de Actividades. Es por ello, que el día de hoy presento mi último Informe Anual de Actividades como Regidora del H. Ayuntamiento de Pachuca de Soto por la fracción edilicia del PVEM; hoy más que nunca debemos tener claro que la transparencia y rendición de cuentas fueron esenciales en el funcionar de nuestro Ayuntamiento pero sobre generaron confianza en la ciudadanía, que es por quienes estuvimos al frente durante esta administración, nuestro deber siempre fue servir y dar respuesta a las necesidades que la y los Pachuqueños tuvieron y que hoy en día siguen teniendo y muchas, algo que es importante mencionar ya que el apoyo, las gestiones y la ayuda, por más que estén, nunca serán suficientes. Increíble pero cierto. Como Regidora Verde mi compromiso siempre fue con las causas de la diudadanía, amparando y velando por los derechos humanos de las y los pachuqueños, por el derecho universal a un medio ambiente sano, el cual, como todos sabemos, o deberíamos de saber, es un Pilar fundamental de nuestro presente y una variable insustituible de nuestro futuro, todos sabemos que sin un medio ambiente sano corremos un riesgo muy grave de encontrarnos en una situación donde será tarde para actuar implementar un modo de vida más verde y más ambientalista, a lo largo de nuestra administración me comprometí a respaldar a toda mujer. hombre niña niño y adulto mayor que se acercó a mí y solicitó el apoyo del ayuntamiento con el fin último de mejorar su calidad de vida, externò mi gratitud y mi admiración para con mis compañeros y compañeras/ sindicas regidoras y regidores, de la gran mayoría aprendí y me llevo una gran satisfacción de haber servido a su lado especialmente quisiera agradecerle a mi compañero Oscar Pérez Márquez por haber sido un gran mentor por haberme compartido de su experiencia y de su conocimiento y me atrevería también a agradecerle por la gran amistad que me llevo este después de estos 4 años en la administración de igual manera agradezco al Presidente Municipal, Sergio Edgar Baños Rubio por permitirme trabajar de su lado en tan loable labor para transformar a

Pachuca esta administración no fue fácil y sin duda alguna nos



enfrentamos a grandes retos pero mi compromiso fue claro el bienestar de nuestra guerida ciudad, el ser regidora del ayuntamiento de Pachuca de Soto es motivo de orgullo, pero sobre todo de responsabilidad con la ciudadanía y es por eso que agradezco a las diferentes organizaciones de la sociedad civil por su apoyo y compromiso reiteró que en su servidora cuentan con una aliada que siempre será portavoz de su\$ demandas como regidora pero también como ciudadana y orgullosa ciudadana hidalguense finalmente reitero mi gratitud y compromiso ante todas mis propuestas iniciativas para hacer de Pachuca un Municipio más limpio más consciente de sus riquezas naturales que son muchas, eso me lo hizo saber muy bien el regidor Zenón y que no son pocas, más animalista y más ambientalista, finalmente quiero agradecer a mi papá a mi hermano y primeramente a Dios, mi compromiso es grande y mis ganas de seguir trabajando aún más, esta administración culmina pero mi compromiso con Pachuca y mi estado jamás, seguiré preparándome y mejorando para seguir contribuyendo a mi estado, un estado verde. Es Cuanto, muchas gracias. Presidente: Muchas gracias Regina Ochoa Reyes. Presidente: Solicito al señor Secretario nos informe sobre el siguiente punto del orden del día. Secretario: Informo al Pleno que el siguiente punto del orden del día es el número 8 y es referente al mensaje de la Regidora María Elena Carballal Ogando, Regidora de la fracción del grupo plural independiente. Presidente: solicito a la Regidora María Elena Carballal Ogando nos de su mensaje. Regidora: Gracias con su permiso señor Presidente, compañeras síndicas y compañeros regidores, Secretario de este Honorable Ayuntamiento medios de comunicación y ciudadanos que hoy nos acompañan por medios remotos y presenciales, bonita tarde para todos. Es para mí un honor ocupar en este día tan especial esta tribuna porque hoy hacemos entrega de nuestro último informe de actividades como regidores de esta honorable asamblea, hacemos entrega no solo de los resultados que hemos venido dando a lo largo de este tiempo, sino que también entregamos nuestro esfuerzo, nuestra dedicación, nuestra perseverancia en todas las iniciativas presentadas y las gestiones realizadas porque no fue fácil, pero siempre tuvimos un objetivo el bienestar de la ciudadanía pachuqueña, ustedes que nos eligieron para ser representados por posotros desde esta tribuna, hoy me toca hablar en representación de mis amigos regidores que conformamos el Grupo Plural Independiente entramos abanderando un color, color que en su momento consideramos ya nos encontraba acorde a nuestros ideales, regidoras: Bernarda Zavala Hernández, Brenda Ximena Ramírez Riva Palacio, regidores: Sabás Díaz Montaño, Oscar Pérez Márquez, César Alberto Ramírez Nieto y la de la voz María Elena Carballal Ogando, nosotros formamos parte de este grupo y les puedo decir con toda seguridad que no nos arrepentimos de las decisiones tomadas porque siempre desde nuestras trincheras seguimos trabajando por el bien común para dejar un municipio con mejores condiciones, más incluyente donde las niñas, niños y adolescentes sean reconocidos y escuchados, donde la educación y la cultura sea una prioridad. Dejamos un municipio de oportunidades, fortaleciendo el sector empresarial y dejando mejores condiciones para aquellos que quieran venir a invertir y abrir nuevas empresas, que generen empleos para todos los que vivimos en Pachuca y por qué no,

la zona metropolitana. Somos regidores de trabajo, trabajo que se viol



reflejado en resultados cada uno aportando y definiendo los rumbos que les correspondía pero siempre haciendo equipo. La Regidora Bernarda Zavala Hernández trabajó de la mano con la Dirección de Protección Civil siempre al pendiente de lo que el municipio pudiera necesitar buscando mejorar las condiciones en las que se encontraba la dirección, mig reconocimiento regidora. La Regidora Brenda Ximena Ramírez Riva Palacio una regidora de trabajó que desde el primer día que tomó este encargo su objetivo fueron las niñas, niños y adolescentes, ella ha presentado ante el honorable ayuntamiento iniciativas en pro de los derechos de los mismos. ElRregidor Oscar Pérez Márquez ha revisado dentro de su ámbito de competencia que lo presentado en este Cabildo sea dentro del marco de la legalidad, que los convenios, los decretos, los acuerdos económicos y demás se encuentran acorde a la normatividad vigente, regidor tu labor no ha sido fácil, sin embargo, reconozco tu paciencia, tu perseverancia y la buena voluntad para sacar el trabajo de la mejor manera. Regidor Sabás Díaz Montaño has marcado un parteaguas para que la educación y la cultura en nuestro municipio dieron realce y formará parte de las prioridades de esta administración que nunca habían sido tomadas en cuenta. Regidor César Alberto Ramírez Nieto el regidor más joven en la historia del ayuntamiento de Pachuca, pero sin lugar a dudas también un regidor con iniciativas productivas encaminadas a la inclusión y al reconocimiento de toda la comunidad LGBTYQA+ por mencionar una de las iniciativas más relevantes que presentaste, es el Reglamento de Participación Ciudadana, en lo personal con toda seguridad les digo que no hubo una sola iniciativa presentada por esta servidora, que no fuera trabajada y pensada en pro de todas y todos los pachuqueños, de formas que minimizaron trámites, programas, acuerdos económicos en su mayoría encaminadas al sector productivo que es de donde emano y se preguntarán por qué, por qué creo firmemente que la economía de un municipio depende de esos pequeños establecimientos mercantiles, que día a día abren sus puertas ofertando sus productos y dando oportunidad de trabajo a varias familias. Hoy con gran alegría comparto que una de las iniciativas que me da mayor orgullo fue haber dado vida jurídica a dos movimientos muy importantes, el cambio de propietario y cambio de domicilio de los establecimientos mercantiles, me costó mucho ver esta reforma materializada, pero todo esfuerzo vale cuando es por el bien común y no me queda más que agradecer a todos mis compañeros de la asamblea porque estuvieron dispuestos a apoyar esta iniciativa y sobre todo apoyar a todos los ciudadanos pachuqueños, este gran equipo conformamos las y los regidores Brenda, Bernarda, Sabás, César Óscar y su servidora a lo largo de estos casi 4 años fue de resultados, presentamos un total de 140 iniciativas y acuerdos económicos que siempre buscaron abonar y resolver los problemas que tenía nuestro municipio. Como verán formamos un grupo muy productivo, ser regidores del municipio de Pachuca ha sido un verdadero honor para cada uno de 👔 nosotros representar a los ciudadanos y ser su voz es un privilegio. Queremos dar las gracias y reconocer el trabajo a todas las personas que nos acompañaron a lo largo de estos 4 años este equipo que a veces no se ve pero que siempre está detrás de nosotros y de cada uno mencionaré algunos: Gris, Juan de Dios, Diana, Sergio, Luz Elena, Parly

Fátima y me faltarían muchos por mencionar. Agradezco también a todo



el personal que laboró en la presidencia que siempre nos brindaron uh saludo una sonrisa y un apoyo, seguro que siempre seguirán contando con nosotros. Presidente Sergio Baños Rubio agradezco la confianza que destinaste en cada uno de nosotros para formar parte de tu planilla hace 4 años y haber podido trabajar de la mano en este ayuntamiento para mejorar nuestro querido Pachuca. A título personal quiero expresar mi agradecimiento a todos los secretarios y trabajadores del ayuntamiento porque siempre me recibieron para trabajar, mi reconocimiento al esfuerzo y dedicación que dan todos los días. No quiero despedirme sin darle un agradecimiento muy especial desde esta máxima tribuna a mi motor, mi fortaleza por todos los días que aguantó las ausencias de su mamá pero que siempre me apoyó, gracias mi mini regidor te amo hijo, gracias a todos mis compañeros que conforman este cabildo como fuerza mayoritaria que hemos acompañado el Presidente Sergio Baños Rubio en el ejercicio de gobierno cerramos este informe de actividades de las síndicos y regidores me siento muy orgullosa de formar parte de este grupo de regidores de trabajo de resultados y de constancia, nos vamos con la frente en alto y con la firma convicción que esto aquí no termina seguiremos trabajando desde cualquier rincón donde nos encontremos y será siempre por y para nuestro municipio de Pachuca, gracias Brenda Bernarda, Sabas César y Oscar gracias compañeros regidores. **Presidente**: Solicito al señor Secretario nos informe sobre el siguiente punto del orden del día. Secretario: Informo al pleno que el siguiente punto del orden del día es el **número 9** y es referente al mensaje del C, Sergio Edgar Baños Rubio Presidente Municipal Constitucional de Pachuca de Soto Estado de Hidalgo. Presidente: Muchas gracias muy buenas noches tengan todas y todos ustedes familia pachuqueña, medios de comunicación, familias de las y los miembros de la asamblea es un honor poderlos recibir aquí en esta sala de cabildos, saludo con afecto a todos los miembros del mismo que son parte de esta Asamblea del año 2020-2024, gracias Reyna, gracias Regina gracias Zenón, gracias Sabás, gracias Bernarda, gracias Olivia, gracias Liz María, gracias Brenda, Mariana, gracias Erika, gracias Oscar, gracias Gerardo, gracias César, gracias Paquito, gracias María Elena, gracias Memo, gracias mi estimado Ricardo, gracias Olivia, gracias estimada amiga Guadalupe Orona, ha sido un transitar, ha sido una carrera bastante larga en donde tuvimos al frente grandes retos, que desde el inicio de la administración tuvimos que hacerle frente, recordar que iniciamos esta administración con una pandemia, recordar que también en el momento que salimos a pedir la confianza de la ciudadanía también estábamos en una pandemia en donde había problemas económicos severos y había necesidades extremas. A nosotros nos mencionaron y estoy seguro que todos los miembros que involucran la asamblea nos dijeron que Pachuca era una bomba, una bomba con tiempo y que se tenían problemas severos y críticos pero aún así, aquí están mujeres y hombres valientes de diferentes fracciones, con diferentes ideologías, con diferentes formas de pensamiento pero siempre todos con una misma misión y con una misma visión que era muy clara, sacar adelante a Pachuca, sacar adelante a las familias pachuqueñas y eso es lo que buscamos absolutamente todos. Desde aquí mi reconocimiento porque cada uno al frente de sus comisiones también pusieron su máximo esfuerzo y de igual

forma también propusieron iniciativas para hacer las mejoras, pero de



18:00 horas algo pueden estar orgullosas y orgullosos todas y todos ustedes, pudimos hacerle frente a una situación en donde el ayuntamiento estaba en una crisis que estaba en quiebra técnica, pero gracias a su liderazgo y gracias a esa visión de cada uno de ustedes pudimos sacar adelante a ayuntamiento y que no fue una tarea nada fácil porque ustedes vieron el presupuesto y estar al frente de aquí observando absolutamente todo observaron que no era una tarea nada sencilla porque tuvo que haber recortes importantes en mucho rubros, pero aún así a 3 años 9 meses de esta administración están dejando ustedes un ayuntamiento sólido económicamente con 1,267 millones de pesos en papel y nosotros lo recibimos con 940 millones de pesos, eso es lo más importante. Reconozco su liderazgo, reitero de todas y de todos ustedes este fue un transitar, una situación de aprendizaje para muchos de nosotros para otros cuantos reafirmar ese gran liderazgo y ese conocimiento que tienen en la labor municipalista. Yo lo único que les quiero desear porque hay hombres y mujeres muy jóvenes que tienen una gran proyección, el mejor de los éxitos, el mejor de los éxitos para lo que venga y que lo hagan con ese mismo sentido de responsabilidad, con esa misma pasión, con esa misma entrega, por qué y para qué, con una simple visión que es atende y dar buenos resultados a las familias pachuqueñas. Pachuca tiene wh gran futuro, un futuro muy prometedor, no solamente de los servidores públicos, sino, también de la ciudadanía, del sector educativo y del sector empresarial. Así es que los exhorto y los invito a que sigan con esa visión, con esa pasión, con esa garra, con ese liderazgo que los caracteriza a cada uno de ustedes y estoy seguro que pronto tendremos la ciudad que merecen y que merecemos todos porque podemos, querer muchas cosas pero merecer merecemos muchísimo es por ello que los exhorto a que sigamos trabajando como lo vienen haciendo esto apenas empieza enhorabuena y que Dios les bendiga muchísimas gracias. Presidente: Solicito al señor Secretario nos informe sobre el siguiente punto del orden del día. **Secretari**o: Informo al Pleno que el siguiente punto del orden del día es el número 10 y es referente a la clausura de la Segunda Sesión Especial Pública. Es cuanto señor Presidente. Presidente: Pido de favor ponerse de pie, integrantes de este Honorable Ayuntamiento, ínvitados especiales autoridades, medios de comunicación y ciudadanía que el día de hoy nos acompañan, siendo las diecinueve horas con nueve minutos del día 23 de agosto del año 2024 se clausuran formalmente los trabajos realizados en esta Segunda Sesión Especial Pública del Honorable Ayuntamiento de la ciudad de Pachuca de Soto Estado de Hidalgo. Agradezco la presencia de cada uno de ustedes que el día de hoy nos honran con su presencia, a los integrantes de este Honorable Ayuntamiento que se dieron cita para la realización de esta Sesión a løs medios de comunicación muy en especial a la ciudadanía que nos hizo favor de acompañarnos. Muchas Gracias. Constando la presente acta de 12 fojas útiles por una sola de sus caras, firmadas de conformidad en

63) A

10

cada una al margen y al calce por los que en ella intervinieron.--





C. SERGIO EDGAR BAÑOS RUBIO PRESIDENTE DEL H. AYUNTAMIENTO DE PACHUCA DE SOTO, HIDALGO C. HUGO ALBERTO ESCAMILLA

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO

C. ERIKA ELIZABETH TRUJILLO

SÍNDICA PROCURADORA HACENDARIA C. MARIANA SANTIAGO JUÁREZ SÍNDICA PROCURADORA JURÍDICA

**REGIDORES** 

C. GERARDO MARTÍNEZ DE LA CRUZ

C. BRENDA XIMENA RAMÍREZ RIVA PALACIO

C. CESAR ALBERTO RAMÍREZ

NIETO

C. LIZ MARÍA PÉREZ HERNÁNDEZ

C. FRANCISCO AURELIANO GONZÁLEZ LÓPEZ C. OLÍVIA ZÚÑIGA SANTÍN

£.

and of

NA



C. GUILLERMO OSTOA

C. BERNARDA ZAVALA HERNÁNDEZ

C. OSĆAŘ PÉREZ MÁRQUEZ

C. MARÍA ELENA CARBALLAL OGANDO

C. SABÁS DÍAZ MONTAÑO

C. ZENÓN ROSAS FRANCO

C. RICARDO ISLAS SALINAS

C. REGINA OCHOA REYES

C. REYNÁ ALICIA HERNÁNDEZ

VILLALPANDO

C. GUADALUPE ORONA URÍAS

C. OLIVIA LÓPEZ VILLAGRÁN

C. SELENE ITZEL BALDERAS SAMPERIO